

Legajo 8^o

Nº 44

1.- Obras Religiosas

Obras relig.

No se quieren ni a lo que únicamente se necesita
ta que haya asociaciónes religiosas dedicadas ^{en su retiro} a
ejercicios de piedad y devoción, no; se quieren corpora-
ciones de religiosos ^{al mismo tiempo q. se dedican a aquellas, obran} ^{buenas}
obligos y sean auxiliares de los gobernantes en la administración
del país espiritual.

Mas esto es lo que no quieren los iniciatatos cuen-
tos de los religiosos, y así dice el Imperial que a uno de
aqueños; que el Fr. Claro diputado q. ha pedido ^{a los conventos} ilicitato
declaración de las instituciones monásticas ^{nug}
de otra manera: Subiendo vuelve los ojos á los tiempos
pasados y se ve un cuerpo social potente y robusto
activo rico, invasor, ejerciendo su incontrastable influ-
encia sobre demás cuerpos sociales, organizado como
una institución política, constituyendo un poder
otro de los demás poderes, librando batallas con el
Estado, descendiendo a dominar la familia p/
medio de la autoridad y la fuerza por medio
de la enseñanza.

¡Cuanto delirio y cuanta falsedad en tan pocas
palabras!

El día que el otro periódico como el imperial,
juega role en la quisión de nuevo fomento de esta
clérigo otra orden religiosa dice así: El fuero ex-

Muerto, el luto de nuestras armas empañado, nuestra
población desangrada, el comercio en ruina, la co-
mision general dellos cortimetros, en una palabra
el abajamiento de España en el orden moral, en el
económico, y en el político se explica muy bien
con este dato: entonces habrá en la Península Tres
países.

Este modo de disparatar no le va en raga al dr.
Muspánal.

La impiedad no ha logrado con su persecución
ni extinguido las órdenes religiosas que han existido
de tantos siglos haciendo tantos servicios no solo
a la Iglesia sino a los Estados y produciendo tantos
hombres singulares en letras y Santidad, especial-
mente los individuos de la Compañía de Jesús en los
dos siglos y algunos años que tuvo de existencia.
Dominicos había en Francia, dominicos hay en Lom-
bos, jesuitas en varios estados de Europa. Monges en la
Argelia.

y aun necesidad
Conveniencia de los órdenes religiosos

El consejo real en 15 de diciembre de 1857 formuló su opinión, no sabemos, si con acuerdo, sobre la interpretación del concordato art 29 declarando que debe ser una sola la orden religiosa que además de la de S Vicente a Paul y de S Felipe Neri ^{todas las diócesis} ha de establecerse en España.

El liberalismo contradicciona en su esencia, pero sus partidarios suelen estar conformes en las contradicciones de su sistema.

|| Admirad dice el Sr D José María Claro diputado por Navarra, admirad las excentridades de este régimen que se llama eminentemente nacional e ilustrado. La gran querella es enemiga esta seducida a un traje, a un hábito. Porque las órdenes religiosas las tenéis grises y funcionan al servicio de todos y el gobierno las reconoce oficialmente lo que no se les permite es el hábito; oh inconsecuencia queríd. ||

Si las órdenes religiosas son buenas y útiles y a menudo reconocerlo sin apartar de las preocupaciones anti cristianas de nuestro tiempo, admitídas; sino desecharlas. Que son buenas y útiles para la conciencia de todos los hombres justos y virtuosos y de tener ideas morales y religiosas. Los impios y burlones católicos arrojaron el punto más sarcónico de los más feroces contra los contrarios.

La caballería de la escuela revolucionaria —
Se han tomado los medios para acabar con tales

Morados pero no se ha podido conseguir y sufren en el
diametro tan miseria a que los ha reducido la explora-
cion mas infesta y escandalosa que se ha visto en el mundo.

La vida religiosa es la sublimacion de la vida
cristiana por medio de la practica de los consejos evan-
gelicos la caridad la pobreza y la obediencia.

Variando tan necesarias las ordenes religiosas
en estos tiempos que en los rigores orecos y componyidos
de esta edad media q. fu q. de apareceron las ordenes
este Domingo y S. Trns. Por que con la proteta mas
urgencia de la ciudad mas heroica contra la relajacion
y el libertinage regnante del siglo.

Obligan q. no es rijo o pobre cuando se fundaren
conventos a militantes en países mas cultos y civilizados
q. el nuestro en Francia en Ing. a ottem. en los estados unidos
Ninguna persona razonal acusa á los religiosos de los
pretendidos abusos q. tales han imputado: todo vienen
ya el gran vacio q. han dejado.

Se anuncia el excesivo numero de religiosos y clérigos para
satisfacer las necesidades morales de 16 millones de almas q.
no checa q. hay 500 generales y 11000 oficiales para con-
seruo q. no llega nunca en realidad á 100. Mil homb.
setenta u ochenta mil empleado para la peor administracion
con de Europa q. se conoce en Europa: otros tantos cesan-
tes y otros tantos de pendientes iguales o mayores como
pondrian á cada cual de los partidos u cléranticas

Los ordenes religiosos opositaron contra la preponderancia de España con el gobierno representativo y contadas las glorias de la nación y contribuyendo a ellos.

Los ordenes religiosos han sido calumniados por los impios y por los revolucionarios por que en su empresa tienen q^d cohacer partiera el primer baluante de la sociedad y de la autoridad y este baluante lo constituyen aquellas ^{los} ^{que} ^{reunen} un ^{único} ^{ideario} de los frailes soldados de la Ig. católica.

Los frailes predicaban en las plazas, predicaban por las calles en misiones y los oían aun los que no acostumbran a frequentar las ig. y a menudo ^{los} ^{mismos} hombres iban a buscar para atraveslos al camino de la verdad y de la justicia.

Se conoce de la religión lo menor que se puede considerar para que exista todo celestino de la cena, siendo así q^d el prado que se contenta con poco en materia religiosa no comprende la religión ni la libertad, ni aun la civil.

Este de reducir la ig. a las misiones proporcionales posibles se era visto en el concordato y en el acuerdo del clero episcopal panameño. No parece raro que se sostiene la religión por contemporizar con la costumbre y no chocar con las ideas del pueblo, una de profundidad ó no econtrándose figura de la divinidad a quien se tributa el culto. Una cura y sus coadjutores quieren q^d sean bastantes para dar el paseo ^{mi.} ritual y acudir a pueblos q^d cuentan 800, alrededor q^d 1000 y mas. Lo q^d no es posible, ^{mi.} en circunstancias ordinarias y normales.

Los frailes como tales, ni son absolutistas, ni republicanos, ni monárquicos constitucionales; los frailes se han acostumbrado siempre y han sido adictos al gobierno de su país. El español, el francés, el austriaco de monarquías, el veneziano y el genovés republicano quando estos países eran ^{tal vez} independientes, y ahora los frailes conservan las ideas republicanas hispano-americanas con republicanos. Si los españoles ven enemigos por lo general del gobierno representativo y de la constitución tenían razón para serlo por que esperaban que tales tratasas como se ha visto, si hubiesen tenido confianza en que habrían de haber sido conservados aunq^{ue} apesar de la mudanza de gobierno, hubieran sido reformadas y redactadas ^{los y} como era debido por el gobierno constitucional de 1820 o 21. no hubieran tenido razón, pues la reforma de las ord. religiosas no necesaria y tan contraria al pueblo como a los mismos individuos de aquellas. Esta reforma no la habrían llevado a mal los muchos religiosos sabios que se contaban en ellas, los cuales conciencian su negligencia y la desembusan

Si no es por que se oponen contrarias ala fe
basta quinientos saber que motivo elas abonan q' nose quere
de modo alguno su establecimiento. Las corporaciones
religiosas son el complemento mas perfecto de la vida ciu-
tana, cuyos individuos no solo profecian los caminos even-
geliicos para su utilidad pugna nica q' van auxiliando
del deos secular para dar el punto spiritual alos filios
en todo tiempo y a todos los estat. Los que hablan de los
regulants por q'das q'no los conciencian no sabemos q'.
Ista tan enonea han formado de ellos q' cuando se
trata de su establecimiento como en estos dias en los cortes
no parece razon q'ca trate de aduertir entre los oportos
a unos capitales enemigos y asi ejecutores sin duda q'.
han nacido des de el año 36 aca escuchen tales desati-
dos q' da lastima oyendal contra al rey y sus di-
curos. Parecio es sin duda el pecado q' han formado
los regulants al q' tienen dela Inquisicion formado de
la Inquisicion. ^{sobre lo qual seia nuncio acuerdos lo q' deua.} Los jefes por lo general con hombrs valer
de una vida austera inqueable y ejemplar y entre ellos
los habia de una critad poco comun, q'no poors sujetos
sabios no solo en las ciencias eccas, sino en las deales y
algunos ejecutores muy recomendables. Toda cosa los
religiosos con regtos simeunos y con regito el pab

álo que se añade que el tal cual influyo que
nian en las familias sea para bien de ellas pues veian
abiar eremitas, introducian la paz, medraban para
enllar las inconocientes, q. daban mediancita celebra-
cion de los matrimonios, y daban saludables consejos. No
por esto decimos que no habrá alguno q. otro individuo
que faltan á sus debents de una manca mas o menor
a la excepcion de lo q. q. y así
notable; pero ato, no se opone a los grandes mestizos q.
hemos enumerado, y si por q. hubiere algun individuo
degenerado ^{y puerco} se hubiere de haber suprimido los ademas religio-
sos, q. ahora quieren á su establecimiento una sencilla
supresion de los seculars por q. trax algunos individuos
indignos tales segadas ordenes, y si se establece el pri-
micio de q. se debe abolir todo aquello q. que se abusa sea
necesario suprimir el parlamentarismo, y otras cosas de con-
orden mas supurio, como la reliq. y los sacramentos.

Todos los individuos de la nación que tienen abso-
luta para haber conocido las comp. religiosas tienen
un establecimiento y conocen q. palpan o tocan el
vacío q. dejaron: aun aquello q. no se crean muy
adictos ^{supurio} conocen su falsedad y con respeto a ^{aqueellas} q. son
pocos los q. no las quieren, desprecialas por el numero
y por la dañia q. patenecen. Estos son los mejores

inteligentes que no necesitan elogios ni flattery.⁽¹⁾ entre
cuales podemos incluir á los falsos librales o liberales
de mal genio, y los emortos á la violeta que han seguido
gran caudal de rebeldía leyendo periódicos. A estos pode-
mos agregar á los prudentes q^d con ciudad mal entendida
se oponen á la rehabilitación de los regulares por que
dicen que los exponían á peligros, como si el odio q^d
suponen fuese tal q^d los mataron á pedados como los ju-
dios á San Esteban.

Por los servicios q^d prestan en ^{tafo} contingentes de
nian muy útiles, las ord religiosas; pero lo son mas en
el presente aunque no lo quieran considerar sus enemigos
para los cuales no parece sieno que sirvieren en una épo-
ca felicissima sin duda por que no tienen edad p^q
haber conocida mas q^d el estado invariable de la nacion
de que todos participamos; pero con ciertas excepciones
q^d las cuales se incluyen algunos centenarios & penitentes
para los cuales estan en el riego de oro; estas personas
viven allí donde configuran las regueras de las ^{pueblos} ~~pueblos~~
y con suerte q^d pueden dar los pueblos aquello q^d

(1) cuando se impuso la contrib. de culto y clero deciam al
quien a los cuales se hacia duro pagarla: yo no pago miya ni
confieso ni voy á la ig. con que nadie me importa que sea
yo ó no clérigo y clero. A otras personas he oido decir
yo de diez q^d me caí q^d hay 20 al no te muello a entrar en la
ig. q^d a los se pueden comparar los q^d se oponen al

q^d que
don ar
la insti
gonica
pago
ellos sea
en otros
distintos

Los enemigos de las ordenes religiosas con motivo
de la petición hecha a los cortes por los diputados Claro
y Norredal se han desatado en acusaciones contra
ellas de la manera mas iniqua retalando a lo q'
creemos el Imperial que bien parcial se muestra
en esta question, el cual habiendo tomado contra
los que ahora llaman Nros Católicos tuvo la oca-
sion de citar las leyes de la monarquía recopila-
das q' tratén de clérigos y frailes como si la precision
de la ley para conuir los abusos y desordenes en que predicaron
mejor algunos fueran argumentos contra el clero secular
o regular; y como si por que los cometieran los clérigos
fuese convenientemente reprimir el clero, puesto que todas las acu-
saciones contra los frailes van dirigidas a plotos que estan
bien suprimidos y que no se deben establecer.

Bien quisiéramos demostrar los errores y desatinos y abusos
del Imperial,⁽¹⁾ pero en los artículos que ha publicado
poco no lo hacen por que nos parece q' sería tarea de
Mariano Lanza q' la imputación de ^{lo q' pide q' se} ~~cuanto~~ ha hecho
no resultara de lo q' decimos en este articulo.
(1) tales como los sigles

establecimiento de los regulares y pueden decir lo
mismo.

El clero es censurado, murmurado y aborrecido de
muchos liberales por que el clero en su mayoría
no es liberal sino absolutista; y el clero es enemigo
del gobierno constitucional y absolutista por
que temía verse tratado como lo han tratado los
liberales, hasta los conservadores, lo cual es muy
natural: si se le hubiera tratado con mas justicia
el clero sería liberal. Los liberales han hecho ade-
lantista y aun carlista al clero, y querer lo contrario
sería pretender que todos los individuos del clero fueran
sen hombres de heroicas virtudes, lo que no es posible
bastante conformidad y resignación han manifesta-
do sufriendo las injusticias que se les han hecho. Otro
motivo hay para q. el clero no sea admitido al gobier-
no constitucional, y es que aunque la ciudad y la reli-
gión no se oponen a ninguna forma de gobierno en
España, ^{en lo cierto q.} siempre que se ha regido por gobienos representativos
se ha introducido la impiedad y la infidelidad, lo que se ha vis-
to en el transcurso del año 20 al 28
20 del modo mas escandaloso en esta ultima época con-
tinual y mas aun despues de la ultima revolución de 1868